

## Dein frisches Frühstücksei aus mobiler Legehennen-Haltung direkt vor deiner Haustür

Eine ehemals stillgelegte Landwirtschaft neu entdecken

### Unsere Ausgangssituation

Seit bereits 300 Jahren ist das landwirtschaftliche Anwesen in Scharlreith ein Erbhof im Familienbesitz. Die Ahnenforschung und Hofgeschichte reichen aber bereits 500 Jahre zurück. Daher weiß man, dass da wo heute das Hofgebäude steht, früher eine Holzhackerhütte stand.

Da meine Großeltern immer eine kleinstrukturierte Landwirtschaft führten, bekam ich schon früh mit, wie sich das bäuerliche Leben nach und nach weiterentwickelte. Die Hofübernahme von meiner Großmutter fand dann schließlich im Jahr 2018 statt. 25 Jahre lang wurde der Hof nicht mehr bewirtschaftet und die umliegenden Gebäude kamen nach und nach in die Jahre. Die arrondierten landwirtschaftlichen Flächen wurden verpachtet. Da ich immer schon die Liebe zur Landwirtschaft hatte, wollte ich selbst etwas daraus machen.

Nach der Sanierung des Hauses, zogen am Hof 2021 einige Hühner für den Eigenbedarf ein. Die Anfragen nach Eiern häuften sich und so kamen noch zahlreiche Legehennen hinzu. Diese werden im selbstgebauten mobilen Legestall gehalten.

2022 kamen dann noch vier Alpakas auf die Weide hinzu. Mit diesen exotischen Tieren erfüllte sich für mich ein langersehnter Traum. Die Hühner und Alpakas waren der Beginn der Wiederaktivierung der Landwirtschaft in Scharlreith. Ein Zeichen für die Zukunft setze ich durch die Pflanzung von ganz besonderen Bäumen. Die „Rote Donau-nuss“ ist ein Unikat und die Lage des Hofes bietet den Bäumen optimale klimatische Verhältnisse.

### Die Projektbeschreibung

Gestartet haben wir mit 4 Hühner für die eigene Eiversorgung. Mittlerweile leben rund 120 Legehennen in selbst gebauten Hühnermobilen bei uns am Hof.

Die Hühnermobile sind in Anlehnung an große Hersteller in Eigenbauweise entstanden.

### Die Zielsetzung

Bäuerliche Direktvermarktung: Ich möchte gesunde Lebensmittel und landwirtschaftliche Produkte ohne Zwischenhandel an den Endkunden bringen und so einen wertvollen Beitrag für Mensch und Natur leisten.

### Der Projekterfolg

Durch die stetige Nachfrage nach unseren Eiern konnten wir laufend wachsen und dadurch mehr Kunden beliefern. Tierwohl und die Produktion eines hochwertigen Nahrungsmittels hat bei uns oberste Priorität. Neben dem mobilen Hühnerstall, dürfen unsere Tiere ihre Eier in Dinkelspelz legen.

### Die Innovation

- **Vorname:** Thomas
- **Nachname:** Neudhart
- **PLZ:** 3370
- **Ort:** Ybbs
- **Bezirk:** Melk
- **Telefon:** 06706080939
- **Web:** [donaublick-alpkas.at](http://donaublick-alpkas.at)
- **Erwerbstätigkeit:** Nebenerwerb
- **Kategorie:** Jungunternehmer:in





Die Unwissenheit woher ein Lebensmittel überhaupt kommt, ist immer noch sehr groß. Deshalb bieten wir bei unseren Hofführungen auch einen Blick hinter die Stalltür an. Unsere Hühner werden 365 Tage auf frischer grüner Weide gehalten. Kommt am Boden der Hühnerweide mehr Erde als Wiese zum Vorschein, siedeln unsere Hühner mit ihrem Hühnermobil auf neue und grüne Wiese um. Diese Haltungsform bietet höchstes Tierwohl, intensiven Eigeschmack durch das Picken von grünem Gras und Schonung des Bodens.

Unsere Eier werden entweder direkt an den Endkunden ausgeliefert oder der Kunde kann die Eier bei uns am Hof erwerben.

Besonders schätzen die Kunden unseren wöchentlichen bis zweiwöchentlichen Lieferservice, da dadurch kein Mehrpreis für den Kunden entsteht. Weiteres müssen diese bei der Auslieferung nicht anwesend sein, da die Auslieferung bereits erfolgt bevor die Kunden in der Früh aufstehen. Somit können sie sprichwörtlich „pünktlich ihr Frühstücksei vor der Haustüre abholen“.

### **Unsere Kunden**

kleine und größere Haushalte.

### **Unsere nächsten Ziele**

Unser qualitativ hochwertiges Ei auch in der Gastronomie zum Einsatz zu bringen oder unseren Kundenstock noch weiter zu vergrößern.